Name des Projektes/der Maßnahme

Nachbarschaftstreff Dulsberg

Träger

Kirchengemeinde Dulsberg

Vorschlag des Bezirksamtes € 20.000,-(wie in 2018)

Begründung

Der Nachbarschaftstreff Dulsberg wird in der Regelförderung seit Jahren aus dem Haushaltstitel "Zuschüsse an Stadtteilbüros" finanziert. Die Kirchengemeinde Dulsberg fördert den Nachbarschaftstreff mit Eigenmitteln in der Höhe von jährlich rund € 28.000,-.

Der Haushaltstitel (aus dem auch das Stadtteilbüro Dulsberg und die Einrichtung Globus finanziert werden) wurde in den Jahren 2013 und 2014 um jeweils 5% gekürzt. Diese Kürzung führt zu einer sukzessiven Reduzierung der Zuwendungssumme an die Kirchengemeinde, bis in 2015 eine Reduzierung um € 25.000,- erreicht war. Diese Reduzierung der Zuwendungssumme kann nur durch eine Verringerung des eingesetzten Personals umgesetzt werden, da andere Kosten (Miete, Betriebskosten) nicht veränderbar sind oder bereits jetzt durch Einnahmen gegenfinanziert werden.

Das Angebot des Nachbarschaftstreffs richtet sich an alle Altersgruppen. So gibt es beispielsweise eine Schularbeitenhilfe, einen offenen Mittagstisch, mehrere Angebote für Senioren und im Sommer eine mehrtägige Freizeit für Familien. Der Nachbarschaftstreff bietet auch regelmäßig Veranstaltungen an Wochenenden an (z.B. Frühstück mit Jazzmusik), die auf eine sehr gute Resonanz treffen und mit denen der Nachbarschaftstreff auch Einnahmen generiert, die zur Schließung der Deckungslücke für den Gesamtbetrieb beitragen.

Neben dem inhaltlichen Aspekt bietet der Nachbarschaftstreff auch einen wichtigen Ort, an dem sich Menschen aus dem Stadtteil treffen und austauschen können (wie z.B. der Stadtteilrat) und an dem eigen organisierte Aktivitäten stattfinden können.

Das Bezirksamt schlägt daher vor, dem Träger zusätzlich zur Zuwendungssumme € 20.000,- zu bewilligen. Mit dieser Summe und durch Reduzierung von Personalkosten aufgrund von Mitarbeiterwechseln sowie geringfügigen Einschränkungen im Programm kann der Nachbarschaftstreff den zur Verfügung stehenden Finanzrahmen einhalten.

Mit der finanziellen Unterstützung aus dem Quartiersfonds ist es möglich ein qualitativ gutes Angebot im Stadtteil aufrecht zu erhalten, welches einen wichtigen Baustein im Angebot des Quartiers bildet.